

Bayerischer Landtag

18. Wahlperiode

16.04.2021

Drucksache 18/14211

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Christoph Maier AfD** vom 26.01.2021

Wie viele Tote mit oder an Corona-Impfung?

Ich frage die Staatsregierung:

| 1. | Wie viele Tote zählt die Staatsregierung, die bisher an oder mit einer "Corona-Impfung" (Impfung gegen SARS-COVID-19) verstorben sind? | 2 |
|----|--|---|
| 2. | Wie viele Tote zählt die Staatsregierung, die bisher an oder mit Corona (SARS-COVID-19) verstorben sind? | 2 |
| 3. | Falls der Staatsregierung kein belastbares Zahlenmaterial zu Frage 1 vorliegt, warum erhebt die Staatsregierung keine Zahlen hierzu? | 2 |

Antwort

des Staatsministeriums für Gesundheit und Pflege vom 26.02.2021

1. Wie viele Tote zählt die Staatsregierung, die bisher an oder mit einer "Corona-Impfung" (Impfung gegen SARS-COVID-19) verstorben sind?

Dem Paul-Ehrlich-Institut wurden bis zum 31.01.2021 113 Todesfälle bei gegen COVID-19 Geimpften für Deutschland gemeldet. Davon sind 63 Personen an einer COVID-19-Erkrankung, an einer Verschlechterung ihrer Grunderkrankung, an einer anderen Erkrankung unabhängig von der Impfung oder an einer anderen Infektionserkrankung (nicht COVID-19) gestorben. Bei allen anderen Personen bestanden zum Teil multiple Vorerkrankungen, die vermutlich todesursächlich waren. In einzelnen Fällen wurde vom Paul-Ehrlich-Institut zusätzliche Informationen angefordert, um die Todesfälle weiter zu untersuchen. Die beobachtete Anzahl an Todesfällen nach Impfung übersteigt laut Paul-Ehrlich-Institut nicht die erwartete Anzahl der Todesfälle ohne Impfung in den entsprechenden Altersgruppen.

Die regelmäßig veröffentlichten Sicherheitsberichte zur Impfung gegen CO-VID-19 können unter https://www.pei.de/DE/newsroom/dossier/coronavirus/coronavirus-in-halt.html:jsessionid=EB6B909BC23C3059B4D9BF6229E9D734.intranet222?nn=169730&cms_pos=5 abgerufen werden.

2. Wie viele Tote zählt die Staatsregierung, die bisher an oder mit Corona (SARS-COVID-19) verstorben sind?

Mit Stand 31.01.2021 (LGL, 08.00 Uhr) sind in Bayern insgesamt 10371 Personen mit und an SARS-CoV-2 verstorben, sowie Personen, bei denen die Ursache unbekannt ist. Als Todesfälle werden Personen gezählt, die mit oder an SARS-CoV-2 verstorben sind, sowie Personen, bei denen die Ursache unbekannt ist. Mit SARS-CoV-2 verstorben bedeutet, dass die Person aufgrund anderer Ursachen verstorben ist, aber auch ein positiver Befund auf SARS-CoV-2 vorlag. An SARS-CoV-2 verstorben bedeutet, dass die Person aufgrund der gemeldeten Krankheit verstorben ist. "Personen, bei denen die Ursache unbekannt ist" bedeutet, dass ein positiver SARS-CoV-2-Befund vorlag, die eigentliche Todesursache jedoch unbekannt ist. In diesen Fällen konnte die Todesursache noch nicht ermittelt werden oder es ist nicht mehr möglich, die genaue Ursache zu ermitteln. Informationen zur Todesursache bei gemeldeten SARS-CoV-2-Fällen liegen bei etwa 91 Prozent der Fälle vor, von denen wiederum etwa 88 Prozent an COVID-19 und 12 Prozent an einer anderen Ursache verstorben sind (Stand: 09.02.2021).

3. Falls der Staatsregierung kein belastbares Zahlenmaterial zu Frage 1 vorliegt, warum erhebt die Staatsregierung keine Zahlen hierzu?

Entfällt.